

## COMUNICADO A LOS VECINOS, AMIGOS Y CAMARADAS DE LA RECIENTEMENTE FALLECIDA MARGARI AYESTARAN

Como muchos ya sabréis mi compañera de vida y lucha y esposa Margari murió el pasado lunes 9 de mayo de 2011 en el Hospital de Navarra de Pamplona. La causa de su muerte fue una súbita y masiva hemorragia cerebral, inoperable y sin posible tratamiento farmacológico eficaz, que -afortunadamente- le fulminó de forma celérica durante el sueño, sin dolor ni agonía consciente, la noche del sábado 7 al domingo 8. Yo sólo advertí que estaba en coma cuando, como todas las mañanas, levanté la persiana de nuestro dormitorio para llevarle el café a nuestra cama.

Genio y figura hasta la sepultura, las últimas palabras que oí de sus labios, antes de darme las buenas noches a las 3,30 de la madrugada del día 8 con un beso y una carantoña, fueron para ejercer de analista política comunista y abertzale comentándome la reseña del GARA del mitin de Bildu de la víspera en el Anaitasuna que yo le había relatado tras leerla minutos antes en Internet. En los últimos tiempos, para poder acompañarla lo más posible, yo sólo trabajaba en mi despacho de las diez de la noche a las tres de la madrugada. Murió así con las botas de militante puestas.

Hubo que esperar hasta que su coma profundo e irreversible se resolviera por su espontánea muerte cerebral el lunes 9 a las 11 horas para poder cumplir su deseo de donar aquellos de sus órganos que fueran útiles para otros. Comunista hasta en la muerte, ayudó así a prologar tres vidas porque pudo donar sus dos riñones y el hígado. Solidaria como siempre, usó su muerte y partes de su cuerpo para dar vida a otros. Como había usado siempre su vida, sus obras, su lucidez, su formidable intuición y su clara inteligencia, su firmeza y su constancia para iluminarnos y estimularnos a quienes la tratábamos y acompañábamos en su incansable lucha por la libertad de Euskal Herria y por hacer de la Tierra un Paraíso para la Humanidad.

Quiero recordar aquí la dedicatoria que en 1994 le hice de mi libro **Negación vasca radical del capitalismo mundial**:

*“A Margarita Ayestaran Aranaz. Sin cuya existencia, coincidencia, aquiescencia, continua presencia, sólida ciencia, lúcida consciencia, firme intransigencia, generosa asistencia, infinita paciencia e increíble condescendencia ni este libro ni su autor serían lo que y como son”*

Con dos semanas de antelación para que podáis planificar vuestra asistencia os comunico que **el próximo domingo 19 de junio de 2011 a las doce (12,00) horas** sus hijos Zuzen y Zuriñe aventarán sus cenizas junto a la sima de Otsoportillo en la sierra de Urbasa.

Los restos materiales de Margari se unirán así materialmente, como ella hiciera vitalmente en espíritu con sus actos, sus libros, sus obras y su vida, a los de la saga de los más de doscientos vecinos de la Sakana (comunistas, socialistas, anarquistas, republicanos y abertzales) fusilados en 1936 por el fascismo español y arrojados -algunos aún con vida- a la sima) y los del militante de ETA Angel Gurmindio (Stein), asesinado por las balas del GAL del PSOE. Las mismas balas del GAL, reivindicadas luego por éste al Diario de Navarra, que -presente un coche de la Guardia Civil bajo nuestro balcón (visto segundos antes por Margari)- fueron certeramente disparadas a la cabecera de nuestra cama en Lizarra a las dos y cuarto de la madrugada del 10 al 11 de enero de 1984. Y que no nos mataron, como pretendían, porque quedaron detenidas en la barricada de ropas que media hora antes levantamos ante la añagaza de un apedreamiento del balcón de nuestro dormitorio.

Para recordar a Margari y como a ella le habría gustado **ese mismo día a las 14,30 horas celebraremos una clásica comida popular** en el Frontón de Etxarri-Aranatz. Como sabéis, Margari era una hedonista militante y su lema era COMAMOS Y BEBAMOS, QUE MAÑANA MORIREMOS. Y más de una vez señaló que nuestras comidas populares eran una buena forma de practicarlos.

Las txartelas para esa comida (al precio de quince -15- euros) podrán adquirirse **antes del próximo lunes 13 de junio de 2011**:

En Iruñea: en la Karmen kaleko Herriko Taberna y en Iruñazarra

En Etxarri-Aranatz: en Derry Taberna y en Lekuona Taberna

También pueden reservarse txartelas **antes del próximo lunes 13 de junio de 2011** por e-mail o por teléfono a Justo, Zuzen o Zuriñe.

Tanto al recoger las txartelas en los lugares indicados como al hacer las reservas por e-mail o por teléfono los vegetarianos debéis indicar que lo sois para que vuestras plazas se contabilicen para el menú vegetariano.

La familia os agradece de antemano vuestra asistencia a estos actos, si os es posible.

Como Margari hubiera dicho: GORA GU TA GUTARROK!

Justo de la Cueva

P.D. Adjunto en attach el cartel que anuncia los actos. Su magnífico diseño es una aportación graciable de ese genial artista amigo de Margari y mío que es Jon Koldo Napal. El cartel va reducido a tamaño A4 para evitar que “pese” demasiado este mensaje. Si alguien quiere el formato original, que es a tamaño doble folio, que me lo pida.